



一人一人の可能性を伸ばす  
宮津天橋高等学校  
加悦谷学舎



# 加悦谷 ニュースレター

vol. 3(7月)

題字：書道部  
細見 ひな (3年) 作

## 学舎長からのメッセージ

**6** 月は丹後通学圏府立高校合同説明会が3年ぶりに開催され、多くの中学3年生のみなさんに各高校の特色について聞いていただくことができました。ここで改めて加悦谷学舎の特色について、いくつか紹介します。まず1つ目に生徒一人一人の学力を伸ばすきめ細かな教育があります。1年次には定員80名(令和4年度入学生)を3クラス編制し、少人数クラスにすることにより丁寧な指導を行っています。2年次からは希望進路に対応してアドバンストコース・スタンダードコース・アスリートスポーツコースに分かれます。また、毎日6時間授業(週30時間)で「放課後活動」の時間を確保しています。この時間を活用して希望進路を実現するために必要な学力向上の取組はもちろんのこと、就職や進学の各種ガイダンス等、生徒の目標や課題に応じた取組を学校全体でサポートする体制をとっています。2つ目に部活動の充実が挙げられます。平日週2日は、宮津学舎との合同の活動が実施され、両学舎あわせて多くの部員がいることで一層活気にあふれる活動が行われています。その効果もあってか近畿大会・全国大会へ駒を進める生徒も出るなど成果を上げています。さらに、ウェイトリフティング部には、大学生や社会人も出場する全日本選手権で日本新記録を樹立した選手も在籍しており、文字通り日本一の生徒が学んでいる学校でもあります。

夏休みを迎える高校3年生は、就職も進学も希望進路を実現するための勝負の夏を迎えます。中学3年生の皆さんもそれぞれの希望の実現に向けて中学生最後の夏休みを充実させてください。宮津天橋高校加悦谷学舎で待っています。

宮津天橋高校加悦谷学舎 学舎長 江上猛志



## 芸術鑑賞

**3** 年ぶりとなる芸術鑑賞を実施しました。今回は東京演劇集団「風」の皆様をお招きし、上演していただきました。劇は「Touch～孤独から愛へ」という題名で、孤児の兄弟と謎の紳士との出会いをきっかけとして、それぞれ新たな一步を踏み出すという内容です。登場人物の微妙な心情の動きが台詞だけではなく表情や立ち振る舞いによって表現され、変化していく3人の関係性がよく伝わってきました。

このような間近で演劇を見る機会はあまりないため、生徒たちは2時間の上演の間、舞台をずっと食い入るように見ていました。終演後は希望した生徒たちと座談会をしていただき、演劇を創り上げる際に大切にしていることなどの質問に答えていただきました。生徒たちはこの舞台を参考にして文化祭の演劇を素晴らしいものにしてくれると思います。

～生徒の感想より抜粋～

「目の前で演劇を見るのは初めてだったけれど、声量や演技に圧倒されました。とても良い体験をさせてもらいました。」「登場人物は3人だけなのに、とても見応えがあってものすごく面白かった。」「小道具や照明など、文化祭で役立ちそうなことが見られて勉強になった。」「役者だけではなく裏方としての動きや場面の切り替え方の大切さを学びました。」



## Manabist Time in Kayadani

**放** 課後の時間を活用して、「Manabist Time in Kayadani」通称「Mana-T」を行っています。英単語学習や模擬試験受験へ向けた対策をはじめ、進路希望に応じた講座（進路別講習・資格取得学習・一般教養学習等）や各種ガイダンス、部活動の実技が入試において課される生徒への支援を目的とした活動です。生徒たちにはこの時間を通じて、自身の夢の実現へ向けて歩み出してもらいたいと思います。



## 主権者教育(租税教室)

主権者教育を実施しました。6月24日(金)、税理士の山添謙三様及び宮津税務署職員の方々を講師にお招きし、1年生を対象に租税教室を行いました。

自分たちの税金の使途について具体的に示していただくことを通じて、主権者として社会にどのように関わっていくか、生徒たちは自分事として理解することができました。また、新型コロナウイルス感染症対策に関する政府の給付金などにも、税金が使われていることを改めて知り、税に対して幅広く学ぶ機会となりました。



## 手織り体験

2年生の服飾手芸選択者が、織物技能訓練センターで、手織り体験を行いました。講師の与謝野町商工会織物技術指導員・尾関正巳様から織物の歴史や魅力、製造工程などを講義いただき、織物への理解を深めました。その後の手織り体験では、生徒たちは悪戦苦闘しながらも楽しそうに実習をしていました。今回の体験を通して地元地域の伝統産業である織物についてより深く学ぶことができました。



## 部活動の実績

### <ウェイトリフティング部>

6月18日(土)・19日(日)、令和4年度第55回近畿高等学校ウェイトリフティング競技選手権大会が本校加悦谷学舎で開催されました。

男子89kg級で今井鼓太郎さん(2年)が1位、女子64kg級で田村結菜さん(3年)が4位、女子71kg級で下村愛里さん(2年)が2位、女子+76kg級で長島和奏さん(2年)が大会新記録で1位に入賞しました。



## 学校祭スローガン

学

校祭スローガン「天協万颶(てんきょうばんそう)」の横断幕を生徒会役員が作成しました。このスローガンには、「宮津天橋高校両学舎が、協力して行事を成功させ、万丈の気を吐き、お互いを高め合い、颶爽と生活してほしい」という意味が込められています。9月の学校祭に向けて本格的に活動を開始し、各クラスの熱気が高まってきました。昨年度文化祭が実施できなかった悔しさを、今年度の活動にぶつけてもらいたいと思います。学校全体で学校祭を盛り上げましょう。



## 1年生総合的な探究の時間

1

学期の総探では自分の好きなこと、興味関心のあることについて図書館を活用して調査し、まとめを発表すること目的とした授業を行ってきました。今回はその総まとめとして、自分が調べたことについて3分間のスピーチ発表を行いました。聞いている生徒への呼びかけや指名して答えてもらうなど、それぞれ工夫を凝らしたプレゼンを行っていました。自分の好きなことについて語る人や興味関心のあることについて語る人など、プレゼン内容は多岐にわたりました。



## 学校紹介動画

今

年度の学校紹介動画が完成しました！加悦谷学舎の魅力を詰め込みましたので、ぜひ御覧ください。

また、今後の予定は以下のとおりです。

- 8月3日(水)体験セミナー
- 9月27日(火)学校説明会
- 10月30日(日)オープンスクール
- 11月～12月個別相談会 \*詳細は2学期に御案内します。

学校紹介動画  
二次元コード



## 今、加悦谷がNEW TYPE



京都府立  
宮津天橋  
高等学校  
加悦谷学舎

京都府与謝郡与謝野町字三河内810  
電話 : 0772-42-2171  
FAX : 0772-42-2172

生徒たちの活躍や学校生活の  
様子なども更新中！  
Webサイトも御覧ください

宮津天橋高校 検索 (CLICK)

高校HPの  
二次元コード

